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CIDADES NACIONAL 

BAIXADA 

Serginho anuncia que 
salários de dezembro serão 
pagos de forma parcelada

CABO FRIO 

O ano de 2025 mal começou, e já há a 
possibilidade de greve na rede municipal 
de Cabo Frio a partir desta semana. 

PÁG  8

PRESIDENTE 
TRUMP AMEAÇA 
ANEXAR CANADÁ 
GROENLÂNDIA 
E PANAMÁ

Poucos dias antes de assumir novamente 
a presidência dos Estados Unidos, Donald 
Trump fez declarações polêmicas em uma 
coletiva de imprensa realizada em seu 
resort Mar-a-Lago, na Flórida, em 7 de 
janeiro. Durante o evento, Trump afirmou 
que deseja retomar o controle do Canal do 
Panamá, da Groenlândia e até sugeriu a 
incorporação do Canadá aos EUA

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

São Gonçalo em 
festa no dia do 

padroeiro

Operação policial 
na Fiocruz acaba 

com vigilante preso

O ano já começa com oportunidade para quem deseja ampliar 
a capacitação profissional para o mercado de trabalho.

Estado exonera diretor 
do Arquivo Público após 

‘decisão unilateral’
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CADERNO G

O espetáculo "ZONA LÉSBICA" 
estreia no dia 10 de janeiro 
no Centro Cultural Banco do 

Brasil (CCBB RJ)

 “ZONA LÉSBICA” 
estreia temporada 

gratuita no CCBB RJ
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PMs salvam bebê de 10 meses  
que engasgou em Belford Roxo
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GERAL

Empresa Meta associa 
LGBT com doença

A Associação Nacional de Travestis e Transse-
xuais (Antra) protocolou uma representação no 
Ministério Público Federal (MPF) contra a Meta
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  ESPORTE 
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Três clubes estrangeiros formalizaram propostas por Luiz Henrique: a Fiorentina, da Itália, e dois times da Premier League, cujos nomes ainda não 
foram revelados. O Botafogo considera todas as ofertas financeiramente vantajosas, e o atacante agora precisará decidir seu próximo destino.

Botafogo recebe três propostas 
para vender Luiz Henrique
PÁG  10

ESTADO 

MATÉRIA COMPLETA PÁG 2 
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Poucos dias antes 
d e  as s u mi r 
novamente a 
presidência dos 
Estados Unidos, 

Donald Trump fez decla-
rações polêmicas em uma 
coletiva de imprensa rea-
lizada em seu resort Mar-
-a-Lago, na Flórida, em 
7 de janeiro. Durante o 
evento, Trump afirmou que 
deseja retomar o controle 
do Canal do Panamá, da 
Groenlândia e até sugeriu 
a incorporação do Canadá 
aos EUA. Ele também reve-
lou seu desejo de mudar o 

nome do Golfo do México 
para "Golfo da América". O 
presidente eleito afirmou 
que suas ações seriam guia-
das pela força econômica, 
como a aplicação de san-
ções e tarifas.
Atualmente, o Canal do 
Panamá é administrado 
pelo governo do Panamá, 
depois de ser controlado 
pelos Estados Unidos até 
1999. A Groenlândia, ape-
sar de estar geografica-
mente situada na América 
do Norte, é um território 
autônomo sob a soberania 
dinamarquesa. O Canadá, 

país independente, man-
tém uma estreita relação 
com os EUA. Já o Golfo do 
México é uma área com-
partilhada entre os Esta-
dos Unidos, México e Cuba, 
com acordos internacionais 
para sua gestão.
Trump afirmou que não 
descartaria o uso de força 
militar para assegurar 
o controle do Canal do 
Panamá e da Groenlândia, 
considerando essas regiões 
essenciais para a segurança 
e economia dos EUA. Sobre 
o Canadá, ele argumentou 
que a fusão dos dois países 

reduziria custos com defesa 
e fortaleceria a segurança, 
sugerindo uma tarifa de 
25% sobre os produtos 
canadenses. Em relação ao 
Golfo do México, Trump 
defendeu a mudança de 
nome da região, alegando 
que os Estados Unidos rea-
lizam a maior parte do tra-
balho na área e, por isso, 
deveriam detê-la sob sua 
jurisdição.
Essas declarações foram 
vistas por alguns analistas 
como parte de uma agenda 
imperialista de Trump, 

que prioriza a expansão 
de influência dos Estados 
Unidos, mesmo que isso 
envolva confrontos com 
outros países. O governo 
do Panamá, por exemplo, 
repudiou a ideia de devol-
ver o canal aos EUA, afir-
mando que sua soberania 
é inegociável. A Groenlân-
dia também rejeitou a pro-
posta de compra feita por 
Trump, reiterando que o 
território não está à venda. 
No caso do Canadá, o pri-
meiro-ministro Justin Tru-
deau descartou a ideia de 

uma fusão, reafirmando a 
independência do país.
Essas ações de Trump gera-
ram um intenso debate 
sobre o futuro das relações 
internacionais e o papel 
dos Estados Unidos em 
um cenário global cada vez 
mais complexo. Em para-
lelo, o governo canadense 
e a Dinamarca reforçaram a 
autonomia de seus territó-
rios, enquanto o presidente 
eleito segue defendendo 
uma postura mais assertiva 
para garantir os interesses 
norte-americanos.

Incêndios florestais de grandes 
proporções estão em rápida 
expansão pela cidade de Los 

Angeles, na Califórnia, na quar-
ta-feira (8). Os focos de incêndio, 
que começaram na terça-feira 
(7), já causaram duas mortes e 
destruíram mil estruturas, além 
de obrigarem a evacuação de 
mais de 30 mil pessoas. O fogo 
se espalha com a ajuda de ventos 

fortes, com rajadas que superam 
100 km/h, dificultando o traba-
lho dos bombeiros. A situação 
é crítica, e as autoridades aler-
tam que o pior ainda está por 
vir. A capitã Sheila Kelliher, do 
Departamento de Bombeiros do 
Condado de Los Angeles, descre-
veu a situação como "extrema", 
com ventos semelhantes a um 
furacão. Em resposta, o chefe 

de polícia de Los Angeles, Robert 
G. Luna, declarou que o incêndio 
é "sem precedentes e impre-
visível", reforçando a urgência 
da evacuação. O governador 
da Califórnia, Gavin Newsom, 
declarou estado de emergência e 
posicionou equipes de combate 
ao fogo em diversas áreas do 
sul do estado. O incêndio con-
sumiu mais de 2.300 hectares, 

atingindo áreas como Pacific Pali-
sades, onde várias casas de luxo 
e de celebridades foram evacua-
das. Os ventos de Santa Ana, que 
sopram do deserto para a costa, 
alimentam o fogo, que já avan-
çou para Malibu. Mais de 25.000 
pessoas estão sob ameaça, e 
autoridades locais estão fazendo 
todo o possível para conter as 
chamas e salvar vidas.

8 de janeiro: obras voltam ao 
acervo do Palácio do Planalto

A Associação Nacional 
de Travestis e Trans-
sexuais (Antra) pro-

tocolou uma representação 
no Ministério Público Fede-
ral (MPF) contra a Meta, 
empresa controladora do 
Facebook, Instagram e What-
sApp, após mudanças na polí-
tica da gigante de tecnologia. 
A partir de terça-feira (7), a 
Meta passou a permitir que a 
transsexualidade ou a homos-
sexualidade sejam associadas 
a doenças mentais, o que 
gerou repercussão negativa. 
"O estado brasileiro precisa 
dar respostas contundentes 
a essa situação! Inadmissível 
que isso ocorra quando temos 
leis que nos protegem!", afir-
mou a Antra nas redes sociais, 
na quarta-feira (8). A alteração 
na política da Meta, que já 
havia anunciado o fim das res-
trições para postagens sobre 

imigração e gênero, também 
modificou suas diretrizes de 
moderação de conteúdo, 
permitindo a associação da 
transexualidade ou homos-
sexualidade a doenças men-
tais ou anormalidades, caso 
envolvam discurso político ou 
religioso. A empresa afirmou: 

"Nós permitimos alegações de 
doença mental ou anormali-
dade quando baseadas em 
gênero ou orientação sexual, 
dado o discurso político e reli-
gioso sobre transgenerismo e 
homossexualidade."
Essas mudanças atendem 
a exigências do presidente 

eleito dos EUA, Donald Trump, 
sobre o funcionamento das 
redes sociais. Mark Zucker-
berg, dono da Meta, também 
indicou que se aliará a Trump 
contra países que criam regras 
para as plataformas.
Para a Antra, a mudança busca 
permitir ataques contra pes-
soas trans nas redes sociais, 
afirmando que “os fanáticos 
anti-trans ficariam felizes com 
a livre circulação de desinfor-
mação e ataques”. A Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS) 
e o Conselho Federal de Psi-
cologia (CFP) reiteram que a 
homossexualidade e a trans-
sexualidade não são doenças.
Organizações digitais, como 
a Coalizão Direitos na Rede, 
também criticaram a medida, 
alegando que ela impulsiona 
discursos de ódio e desinfor-
mação, promovendo violência 
de gênero online.

Grupo trans aciona MPF após Meta
 permitir associar LGBT com doença

Trump ameaça 
anexar Canadá

GOLPE 8 DE JANEIRO

Na quarta-feira (8), no Palá-
cio do Planalto, 21 obras 
restauradas após os even-

tos de 8 de janeiro retornaram 
oficialmente ao acervo da Presi-
dência da República. Entre elas, 
destacam-se um relógio pêndulo 
do século 18 e um quadro do 
artista Di Cavalcante. Durante 
a cerimônia, a primeira-dama 
Janja da Silva ressaltou a impor-
tância da preservação cultural: 
"A preservação desse legado que 
une cultura, história e democra-
cia é responsabilidade de todos", 
afirmou.
Janja também enfatizou a rele-
vância da memória como um 

alicerce da identidade nacional. 
"Preservá-la não é só uma home-
nagem ao passado, mas um com-
promisso com o futuro", disse 
ela. "O restauro das obras faz 
parte desse esforço comum pela 
democracia. Não conseguiram 
impedir a liberdade nem destruir 
a beleza. Contra a violência e o 
autoritarismo, fazemos brotar 
a cultura e a alegria do nosso 
povo."
A restauração das peças contou 
com a colaboração do governo 
da Suíça, da embaixada suíça no 
Brasil, do Ministério da Cultura, 
por meio do Iphan, e da Univer-
sidade Federal de Pelotas.

 MUNDO 

Incêndio florestal se espalha por Los 
Angeles, deixa 2 mortos e mil estruturas 

 TENÇÕES INTERNACIONAIS 

A tempestade que atingiu 
Dom Silvério, na Zona da 

Mata, Minas Gerais, na ter-
ça-feira (7), causou grandes 
danos. Nove pontes foram 
derrubadas – três na área 
urbana e seis na zona rural – 
além de deixar a cidade sem 
energia elétrica e com casas 
invadidas por lama. Com uma 
população de 5.228 habitan-
tes, o município foi completa-
mente afetado. Muitos mora-
dores precisaram deixar suas 
casas durante a enxurrada, e 
o próprio prefeito, Zé Bráulio 
(União), ajudou no resgate 
usando cordas.
“Ainda estamos trabalhando 
para atender à popula-
ção, recompor a cidade, 

restabelecer serviços essen-
ciais e limpar as áreas afeta-
das”, disse o prefeito.
Na manhã de quarta-feira, 
um mutirão de limpeza reu-
niu 150 pessoas. O abaste-
cimento de água e energia 
elétrica foi normalizado até 
o fim da manhã.
Embora ainda não se saiba o 
número exato de desabriga-
dos e desalojados, o estado 
de Minas Gerais enfrenta 
uma situação grave, com 41 
municípios em emergência 
devido às chuvas. Já são 11 
mortes registradas neste 
período chuvoso, com 1.268 
pessoas desalojadas e 183 
desabrigadas, conforme bole-
tim da Defesa Civil de MG.

Cidade sofre destruição  com 9 
pontes caídas e casas alagadas

DIREITOS HUMANOS 

CHUVAS EM MINAS GERAIS 

Além do Canadá, Presidente ameaça  
tomar Groenlândia e Canal do Panamá
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O Parque RJ São Gon-
çalo, projeto que 
está em desen-
volvimento no 

espaço onde ficava o antigo 
Piscinão, irá contar com esta-
cionamentos com mais de 
150 vagas para carros. Além 
disso, visando a acessibili-
dade, haverá vagas exclusivas 
para pessoas com deficiência 
(PcDs). Um elevador também 
será instalado no prédio admi-
nistrativo e rampas de acesso 
serão construídas em diversos 
pontos, também para garan-
tir o acesso de pessoas com 
deficiência no local.
O Parque RJ será um espaço 
de lazer e recreação com mais 
de 35 mil metros quadrados. 
A obra está sendo executada 
pela Secretaria de Estado 
das Cidades, do Governo do 
Estado. O projeto possui um 
investimento de mais de R$ 
44 milhões e foi elaborado 
pela Secretaria de Gestão 
Integrada e Projetos Especiais 
(Semgipe) da Prefeitura de São 
Gonçalo.
O local será transformado 

em uma grande área de lazer 
com skate park, ciclovia, cas-
catas, quadra poliesportiva, 
quadra de areia, campo de 
futebol, área de convivência 
para piquenique, pista de 
atletismo, área de eventos 
para shows e atividades cul-
turais para até 15 mil pessoas, 
parque infantil, academia de 
jovens e idosos, espaço de 
memórias (para interação no 
local), prédio administrativo e 
banheiro. Além disso, foi cons-
truído um sistema de irrigação 
que contará, através de uma 
parceria com a concessioná-
ria Águas do Rio, com águas 
de reuso, garantindo áreas 
verdes no Parque RJ, assegu-
rando economia e sustentabi-
lidade. O prefeito Capitão Nel-
son destacou a importância do 
novo projeto. “Essa obra está 
acontecendo graças ao apoio 
do governador Cláudio Cas-
tro. Estamos construindo um 
local que vai ser acessível para 
todos. É muito importante que 
a população gonçalense possa 
contar com um espaço como 
esse no município”, afirmou.

Parque RJ contará com lazer, recreação, 
estacionamentos e acessibilidade para PcDs

O município de São Gon-
çalo celebra, na pró-
xima sexta-feira (10), o 

dia do padroeiro que também 
dá nome à cidade: São Gonçalo 
de Amarante. Serão momentos 
de muita fé, música e comemo-
ração durante as festividades 
da Paróquia São Gonçalo, que 
incluem Santa Missa, procissão 
e shows.
A festa começa com o tradicional 
Tríduo, dos dias 7 a 9 de janeiro, 
realizado sempre às 19h30. O 
ponto alto da comemoração 
acontece no dia 10, dia de São 
Gonçalo, quando acontecerá a 
procissão a partir das 18h30, 
saindo da Praça Estephânia 
de Carvalho (Praça Zé Garoto), 
rumo à Igreja Matriz, onde será 
celebrada a Missa Solene às 19h. 
Logo após, haverá show com 
músicos paroquiais.
A programação se estende no 
fim de semana: nos dias 11 e 
12 a Santa Missa será celebrada 
às 18h. No sábado (11), a banda 
de Pop Rock "Zero Hora" sobe 
ao palco para animar os fiéis 
e, no domingo (12), será a vez 
da Comunidade Católica Divina 
Luz se apresentar e conduzir o 
momento de louvor.
Durante as noites do fim de 
semana, a comunidade poderá 
permanecer no pátio e tam-
bém desfrutar de barracas de 

alimentação, já que os festejos 
possuem a finalidade de realizar 
momentos de encontro e parti-
lha, além de adquirir recursos 
que serão destinados para as 
obras de restauro da fachada da 
Igreja Matriz, símbolo da cidade, 
que necessita de obras.
"Para os paroquianos, celebrar a 
festa de São Gonçalo é um dos 
momentos de grande importân-
cia para a comunidade, que se 
reúne para festejar e demons-
trar publicamente a devoção 
ao santo, que viveu uma vida 
dedicada a Deus e que deve 
ser exemplo para todos os fiéis. 
Porém, São Gonçalo não é ape-
nas o padroeiro da paróquia, 
mas de toda a cidade. Nesses 
dias festivos é essencial recordar 
a importância histórica dessa 
devoção, pois foi em torno dela 
que o município foi constituído e 
cresceu, e a paróquia dedicada 
a São Gonçalo segue sendo o 
símbolo da cidade", afirmou Ana 
Cláudia Mesquita, paroquiana e 
assessora da Igreja Matriz.
Despedida do Pároco da Matriz
Neste ano, a festa também será 
um momento de celebração 
pelos 10 anos de pastoreio do 
padre André Luis na comuni-
dade, e de despedida, já que 
no dia 22 de janeiro ele tomará 
posse como pároco da Paróquia 
Imaculada Conceição, em Rio 

Bonito. “Quero convidar e estar 
perto de tantos amigos que fize-
ram parte dessa história comigo 
na paróquia, para rendermos 
graças a Deus por tantas mara-
vilhas que realizamos juntos ao 
longo desse período”, convocou 
o sacerdote.
Ainda de acordo com o padre, 
todos estão convidados a honrar 
não apenas o padroeiro da paró-
quia, mas de todo o município: 

“Seguimos com o objetivo de 
homenagear, propagar e evi-
denciar a história de vida e san-
tidade de São Gonçalo, pois foi 
em torno dessa devoção que a 
cidade se estabeleceu. O seu 
exemplo de vida, entrega e amor 
a Deus deve ser seguido por 
todos nós.”
A Paróquia São Gonçalo fica 
localizada na Alameda Pio XII, 
86 - Zé Garoto.

São Gonçalo em festa, no dia do padroeiro 
terá procissão, missa, showa e muito mais 

A Secretaria Municipal de 
Ciência, Tecnologia e 
Inovação abriu inscri-

ções para mais de 4.800 vagas 
em diversos cursos gratuitos 
nas áreas de tecnologia e 
empreendedorismo nas Naves 
do Conhecimento. Os conteú-
dos disponibilizados nas aulas 
visam capacitar os alunos para 
alta demanda por profissionais 
qualificados em um setor que 
cresce diariamente. Oficinas, 
palestras e workshops tam-
bém fazem parte da progra-
mação para o mês de janeiro.
As Naves estão localizadas 
em bairros nas zonas Norte 
e Oeste e em comunida-
des. Segundo a secretária 

Municipal de Ciência, Tecnolo-
gia e Inovação, Tatiana Roque, 
“as Naves proporcionam inclu-
são digital e ajudam a tornar 
a tecnologia uma ferramenta 
de combate às desigualdades”.
Entre os temas oferecidos nos 
cursos das Naves estão: Inte-
ligência Artificial para Idosos, 
Produção de Podcast, Edição 
de Vídeo, Ferramentas Digi-
tais, Fotografia com Celular, 
Trabalhando com páginas 
Web, Gestão em Comércio 
Eletrônico, entre outros.
Para ter acesso ao crono-
grama completo das ativida-
des e fazer a inscrição, basta 
acessar o site das Naves do 
Conhecimento.

Naves do Conhecimento 
abrem inscrições para mais 
de 4.800 vagas em cursos 

OPORTUNIDADES SÃO GONÇALO 

Corpo de universitário desaparecido é encontrado dentro de geladeira

O corpo de Gabriel 
Alves Ferreira, uni-
versitário de 22 

anos, foi encontrado na 
última sexta-feira (3) den-
tro de uma geladeira aban-
donada na Avenida do Con-
torno, em Niterói. O jovem 
estava desaparecido desde a 
madrugada de 1º de janeiro, 

quando celebrava o Réveil-
lon na Praia de Icaraí e 
seguiu com amigos para uma 
festa no Morro do Palácio, 
onde ocorreu o trágico fim.
Segundo sua mãe, Marilena 
Silva, Gabriel havia passado 
a noite de Ano Novo com 
amigos em Icaraí e, por 
volta das 3h30 da manhã, 

foi para o baile funk no 
MACquinho, no Morro do 
Palácio. Lá, houve uma con-
fusão com um traficante, e 
durante o tumulto, um de 
seus amigos foi agredido. 
Em meio ao caos, uma arma 
caiu no chão, e Gabriel, ten-
tando ajudar, a pegou e a 
descartou. Enquanto seus 

amigos conseguiram fugir, 
Gabriel desapareceu e só 
foi encontrado cinco dias 
depois, em estado avançado 
de decomposição.
A identificação de Gabriel 
foi feita após o reconhe-
cimento da família, que 
estava em desespero pela 
falta de notícias. A mãe, 

profundamente abalada, 
afirmou que, apesar da 
dor pela perda, encontrou 
algum alívio ao dar ao filho 
um enterro digno. Gabriel 
era estudante e morador de 
São Gonçalo, e sua morte 
deixou um grande vazio 
entre amigos, familiares e 
na comunidade acadêmica.

A Delegacia de Homicídios 
de Niterói e São Gonçalo 
investiga o caso e busca 
esclarecer as circunstân-
cias da morte de Gabriel, 
enquanto a família aguarda 
justiça. O caso reflete a cres-
cente violência no Rio de 
Janeiro e os perigos enfren-
tados por muitos jovens.

NITERÓI
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Em um momento de deses-
pero, a rápida e eficiente 
ação de dois policiais mili-
tares salvou a vida de um 

bebê de 10 meses em Belford 
Roxo, na Baixada Fluminense. 
Na manhã desta terça-feira (8), 
os pais da criança, desesperados 
ao verem o filho convulsionando 
e engasgando, encontraram os 
PMs trabalhando em um regime 
adicional de serviço e pediram 
ajuda.
As câmeras corporais dos poli-
ciais registraram a cena emocio-
nante em que os pais entregam 
o bebê aos policiais, que rapida-
mente iniciam as manobras de 
primeiros socorros. Com calma 
e profissionalismo, os PMs con-
seguiram desobstruir as vias 
aéreas da criança e estabilizá-la 
até a chegada do atendimento 
médico.
O pai do bebê, Michel Wescley 
Alves da Silva Filho, relatou que a 
criança havia acabado de mamar 
quando começou a passar mal. 
"Tínhamos acabado de acordar 
e ele fez um barulho estranho. 
Na hora ele começou a convul-
sionar, ficar com a boca roxa e 

querendo desacordar. Minha 
reação foi descer e sair correndo. 
Por sorte, encontrei esses heróis: 
o cabo Marcus Vinicius e o sar-
gento Dalbem", disse Michel.
O sargento Dalbem, responsá-
vel por realizar as manobras de 
primeiros socorros, contou que 
a criança estava com os bati-
mentos cardíacos acelerados e 
com a respiração fraca. "Tenta-
mos fazer todo o procedimento 
correto, apesar do susto. Não [é 
comum] se deparar com uma 
criança desfalecendo. Naquele 
momento, eu tentei usar as téc-
nicas de primeiros socorros, que 
aprendemos, para desobstruir 
as vias aéreas", relatou.
Após receber os primeiros socor-
ros, o bebê foi levado para a 
UPA de Belford Roxo, onde rece-
beu atendimento médico e foi 
diagnosticado com uma crise 
de convulsão. A criança já teve 
alta e passa bem.
A atitude dos policiais militares 
foi elogiada pela comunidade 
e pelos pais do bebê. "Queria 
agradecer a esses heróis. Deus 
colocou eles ali no momento 
certo", disse Michel Wescley.

PMs salvam bebê de 10 meses 
que engasgou em Belford Roxo

Diariamente, a Guarda 
Civil Municipal realiza 
ações integradas com 

a Subsecretaria de Transporte 
e Trânsito e a Polícia Militar 
para garantir a ordem e pro-
teger o patrimônio público 
em Mesquita. As atividades 
incluem patrulhamentos nas 
vias da cidade, com apoio do 
monitoramento em tempo 
real via câmeras e drones 
do Centro de Controle Ope-
racional (CCO). Os chamados 
são feitos por ofícios envia-
dos à Guarda, que organiza a 
logística entre os órgãos e o 
remanejamento dos agentes. 
Segundo Renata Paranhos, 
subsecretária de Segurança 

e coordenadora-geral do 
CCO, as equipes se posicio-
nam estrategicamente para 
apoiar as abordagens do 20º 
Batalhão de Polícia Militar, 
oferecendo suporte viário e 
de segurança. A Guarda tam-
bém contribui com arma-
mento menos letal, ampliando 
o alcance das operações.
As ações são organizadas 
por localidades e horários, 
acompanhadas pelo sistema 
de CFTV do CCO. Ao final dos 
turnos, os agentes enviam 
os dados das operações à 
Coordenadoria do CCO, que 
os repassa à Diretoria Opera-
cional da Guarda para análise 
e geração de relatórios. 

Hospital Dr. Moacyr Rodrigues do Carmo 
é referência em laqueadura tubária

O Hospital Municipal Dr. 
Moacyr Rodrigues do 
Carmo (HMMRC), em 

Duque de Caxias, consolidou-
-se como referência em pro-
cedimentos de laqueadura na 
Baixada Fluminense. Reco-
nhecido por sua excelência 
no atendimento, o hospital 
não atende apenas morado-
res de Duque de Caxias, mas 
também recebe pacientes 
de diversos municípios da 
região, garantindo o acesso 
ao procedimento.
Em dezembro de 2024, o 

HMMRC alcançou um marco 
significativo: foram realizadas 
402 cirurgias de laqueadura, 
refletindo o compromisso da 
unidade em atender à cres-
cente demanda por esse pro-
cedimento. Além disso, nos 
últimos seis meses, o hospital 
intensificou as ações de aco-
lhimento dessas mulheres por 
uma equipe multidisciplinar, 
promovendo orientações e 
consultas.
Segundo a diretora do Hos-
pital Municipal Dr. Moacyr 
Rodrigues do Carmo, dra. 

Vanessa Vasquez, as mulheres 
interessadas no procedimento 
contraceptivo de laqueadura 
tubária deverão realizar o pla-
nejamento familiar na aten-
ção primária ( UBS/ Clínicas 
da família), no seu municí-
pio de origem, e após este 
certificado/ comprovante, 
deverão procurar a Central 
de Regulação do município 
de Duque de Caxias, sendo 
cadastradas em fila. Caso seja 
munícipe, poderá ser regu-
lada pela própria unidade da 
atenção básica onde realizou 

o planejamento. A laquea-
dura, ou ligadura de trompas, 
é um procedimento cirúrgico 
para a contracepção defini-
tiva. Realizada por meio de 
uma pequena intervenção. A 
técnica consiste em bloquear 
as trompas de Falópio, impe-
dindo que os óvulos sejam 
fertilizados. Apesar de ser 
segura, a cirurgia requer um 
processo criterioso de avalia-
ção médica e consentimento, 
garantindo que a decisão 
do paciente seja tomada de 
forma consciente e informada.

DUQUE DE CAXIAS 

Nova fase do projeto ‘Arte Urbana’ exalta 
a cidadania e a fauna de Nova Iguaçu

Após a realização de 
alguns grafites inspira-
dos na história de Nova 

Iguaçu nos muros marginais 
da Via Light e nos alicerces do 
Viaduto Padre João Musch, 
o projeto “Arte Urbana”, 
desenvolvido pela Prefeitura 
de Nova Iguaçu, por meio 
da Secretaria Municipal de 
Cultura, chega aos paredões 
em frente ao Shopping Nova 
Iguaçu. Agora, além de seguir 
o objetivo de revitalizar muros 
pichados e com propagandas 
irregulares, que impactavam 
negativamente a paisagem 
urbana do município, o “Arte 
Urbana” entra em uma nova 
fase, recebendo também artes 
conceituais que representam 
aspectos culturais e ambien-
tais da cidade.
David Smith, coordenador do 
projeto – que começou em 

junho de 2023 com pinturas 
padronizadas, apenas com 
o intuito de inibir pichações 
e propagandas irregulares -, 
enfatizou o impacto desta 
nova programação visual da 
cidade. “Estamos iniciando a 
Fase Dois do projeto. Agora o 
foco é na realização de pai-
néis que retratem um pouco 
da nossa fauna e da nossa 
cidadania. Temos o intuito de 
evoluir nessa temática para 
que possamos causar um 
impacto estético e conceitual 
na cidade”.
Smith também ressaltou 
sobre como o ‘Arte Urbana’ 
é importante para valorizar 
o trabalho cultural e artístico 
dos cidadãos de Nova Iguaçu. 
“Nesta nova fase, nós tam-
bém buscamos incluir novos 
artistas iguaçuanos na equipe, 
para que eles possam ajudar, 

como voluntários, a comuni-
car essa mudança na estética 
visual da cidade com pinturas 
dos muros, além de valori-
zar e impulsionar o trabalho 
realizado por eles”. Aproxi-
madamente cinco mil metros 
quadrados de muros já foram 

revitalizados na área central 
do município durante esses 18 
meses de projeto. Depois de 
finalizar as paredes próximas 
ao Shopping, a equipe pre-
tende atuar no Viaduto Dom 
Adriano Hipólito seguindo a 
mesma proposta estética.

NOVA IGUAÇU

Ações integradas entre a 
Guarda Civil Municipal, 
Trânsito e a Polícia Militar

Japeri divulga calendário 
de matrícula das escolas 

JAPERI 

A Prefeitura de Japeri, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Educa-

ção, definiu o calendário de 
matrículas para o ano letivo 
de 2025. Para os alunos do 1º 
e 6º anos transferidos inter-
namente ou vindos de outras 
unidades da Rede Municipal, 
o período de matrícula pre-
sencial ocorrerá de 13 a 17 
de janeiro. O aluno que não 
realizar a efetivação de matrí-
cula no prazo estabelecido 
não terá a vaga confirmada 
para o ano de 2025.
Já para os alunos que realiza-
ram a pré-matrícula online, 
que ficou disponível até dia 
30/12, a confirmação da 
unidade estará acessível, a 
partir do dia 10, no link utili-
zado para inscrição (https://

www.matricula.japeri.educa-
caomais.com.br) e no e-mail 
cadastrado. A efetivação das 
matrículas será realizada 
entre 20 e 24 de janeiro.
As datas foram estabelecidas 
pela Portaria nº 08/2024, que 
define as normas e procedi-
mentos para a matrícula dos 
alunos da Rede Municipal de 
Ensino.
Os responsáveis deverão 
apresentar certidão de nas-
cimento ou casamento, iden-
tidade e CPF do aluno e do 
responsável, comprovante 
de residência atualizado, 
duas fotos 3×4 e atestado 
de saúde com validade de 
um ano. Para alunos com 
deficiência, será obrigató-
ria a apresentação de laudo 
médico.

MESQUITA
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Na quar ta-fe ira 
(08), o Governo 
do Estado do Rio 
recuou e anun-

ciou que o Arquivo Público 
do Estado (APERJ) não será 
fechado, como havia sido 
informado nesta última ter-
ça-feira (07/01). O prédio his-
tórico, localizado na Praia de 
Botafogo, abriga um acervo 
de mais de 38 mil itens his-
tóricos e estava prestes a 

interromper suas ativida-
des devido a alegados riscos 
estruturais e de incêndio. A 
decisão de fechamento foi 
tomada unilateralmente pelo 
então diretor da instituição, 
Professor Doutor Victor Tra-
vancas, que foi exonerado do 
cargo nesta manhã.
Segundo o comunicado emi-
tido pela Secretaria de Estado 
da Casa Civil, a medida de 
fechamento não teve consulta 

ao governo estadual e nem 
aprovação dos órgãos com-
petentes responsáveis pela 
análise da condição das edi-
ficações públicas. A Casa Civil 
garantiu ainda que o Arquivo 
Público não está interditado 
e segue aberto ao público, 
desmentindo informações 
divulgadas sobre a falta de 
alvará do Corpo de Bombei-
ros. De acordo com o governo, 
a informação de que o prédio 

não possuía o alvará foi um 
equívoco, já que o edifício 
foi vistoriado e aprovado no 
último dia 30 de dezembro 
de 2024, quando o Corpo 
de Bombeiros atestou que 
não havia risco iminente que 
justificasse qualquer tipo de 
interdição.
O governo estadual também 
reafirmou que o Arquivo 
Público não apresenta risco 
estrutural. Um laudo técnico 

da Empresa de Obras Públi-
cas (Emop), emitido em 24 
de julho de 2024, confirma 
que não há qualquer ameaça 
à integridade do prédio. A 
Emop foi responsável por uma 
série de obras de melhoria no 
Arquivo entre junho de 2022 
e maio de 2023, incluindo 
instalação de drywall, forro, 
impermeabilização, pintura 
e reparos no piso. De acordo 
com o governo, um pequeno 

problema no piso foi identi-
ficado, mas este não afeta a 
estrutura do edifício e será 
reparado dentro da garantia 
do contrato com a empresa 
responsável pela obra.
O Arquivo Público do Estado 
do Rio de Janeiro, com mais 
de 93 anos de história, tem 
um papel fundamental na 
preservação e conservação 
de documentos históricos que 
datam desde o século XVIII.

Estado exonera diretor do Arquivo 
Público após ‘decisão unilateral’

Quadrilha disfarçada de funcionários 
da Light é detida no Rio de Janeiro

RIO DE JANIERO 

PM apreende cerca de 600 quilos de 
drogas em operação nas comunidades 

Seis indivíduos, entre eles um 
membro da polícia militar, 
foram detidos por roubo de 

cabos da Light no Centro do Rio 
de Janeiro. O grupo se disfarçava 
com uniformes falsificados e uti-
lizava veículos da empresa para 
evitar suspeitas. A investigação 

foi conduzida pela Delegacia 
de Defesa dos Serviços Delega-
dos (DDSD), que identificou a 
atuação da quadrilha em locais 
estratégicos, como o Tribunal de 
Justiça e diversas unidades hos-
pitalares. Na operação policial, 
foram apreendidos 800 quilos de 

cabos de cobre, além de outros 
materiais pertencentes à Light. 
Os suspeitos foram indiciados 
por furto qualificado e formação 
de quadrilha. As investigações 
seguem em andamento, com 
o objetivo de descobrir quem 
seriam os compradores do mate-
rial roubado e se há outros envol-
vidos na ação criminosa. A Light 
se manifestou sobre o ocorrido, 
afirmando que “colaborou ativa-
mente com as autoridades para 
que uma quadrilha formada por 
seis indivíduos, que utilizavam 
uniformes da empresa de forma 
ilícita, fosse identificada e presa”.
Entre janeiro e novembro de 
2024, a empresa registrou 317 
ocorrências de furto de cabos, 
o que resultou em um prejuízo 
superior a R$ 7 milhões. Foram 
45 mil metros de fiação perdida.

A Polícia Militar apreen-
deu cerca de 600 
quilos de drogas em 

uma grande operação reali-
zada, na terça-feira (07), nas 
comunidades da Mangueira 
e do Tuiuti, na Zona Norte 
da cidade do Rio. O prejuízo 
financeiro para os criminosos 
é estimado em mais de R$ 600 
mil. Entre os objetivos da ação 
estava desmobilizar o tráfico 
de drogas nas localidades. 
Além dos entorpecentes, 
foram apreendidos três rádios 
comunicadores, cinco balan-
ças e 32 munições. Também 
foram removidas diversas 

barricadas das vias da região. 
- Quero parabenizar os nossos 
policiais militares pela ação 
precisa e bem-sucedida que 
deu mais um golpe duro nos 
criminosos. Com inteligência 
e planejamento, nossas tro-
pas foram certeiras ao ter-
reno onde as drogas estavam 
armazenadas. Vamos conti-
nuar enfrentando a bandi-
dagem para sufocar o crime 
e garantir mais segurança 
para a população – afirmou 
o governador Cláudio Castro.
Durante as varreduras, os 
cães Hulk e Irá do Batalhão 
de Ações com Cães (BAC) 

se atentaram a um terreno 
na Travessa Lídia da Concei-
ção. No local, foram encon-
trados os entorpecentes 
(maconha e cocaína), parte 
em tabletes e bolas adesiva-
das e parte embalada para 
comercialização. 
Participaram das ações equi-
pes do Comando de Opera-
ções Especiais (COE), atra-
vés do BAC, do Batalhão de 
Operações Policiais Especiais 
(BOPE), do Batalhão de Polícia 
de Choque (BPChq) e do Gru-
pamento Aeromóvel (GAM). 
As ocorrências foram apre-
sentadas na 17ª DP.

Quinta da Boa Vista é palco de piqueniques 
e atividades para pessoas com deficiência

A Prefeitura do Rio, por 
meio da Secretaria Muni-
cipal da Pessoa com Defi-

ciência (SMPD), inicia mais uma 
Colônia de Férias para os usuá-
rios dos Centros Municipais 
de Referência da Pessoa com 
Deficiência (CMRPDs), durante o 
recesso escolar.  São atividades 
internas e externas com visitas a 
museus e parques, iniciou na ter-
ça-feira (7/1) e irá 31 de janeiro. 
A abertura oficial foi realizada na 
manhã, na Quinta da Boa Vista, 
com a participação dos sete 

CMRPDs. Quem quiser partici-
par dos eventos deve procurar 
a equipe de supervisão de cada 
CMRPD para fazer a inscrição. 
Nas edições anteriores, mais de 
3 mil participantes aproveitaram 
as atividades voltadas para a 
inclusão social e a vida comuni-
tária, com foco no desenvolvi-
mento de habilidades sociais. A 
programação inclui ações espa-
lhadas pela cidade, como pique-
niques, passeios culturais, visitas 
a parques temáticos e exposi-
ções, entre outras. O objetivo 

das atividades é mostrar que 
os espaços públicos são para 
todos, incentivando sua ocu-
pação de forma independente 
e fortalecendo o protagonismo, 
o empoderamento, o lazer e o 
bem-estar dos usuários.
A Colônia de Férias também 
busca sensibilizar diferen-
tes espaços da cidade para 
repensarem suas práticas e 
colaborarem na eliminação 
de barreiras de acessibilidade, 
promovendo cidadania plena 
para todos os cariocas.

OPERAÇÃO NO RIO 

Prefeitura do Rio decide adiar pela quarta vez 
implementação do sistema de bilhetagem Jaé
A Prefeitura do Rio decidiu adiar 
a implementação do sistema de 
bilhetagem eletrônica, o Jaé. A 
decisão será anunciada oficial-
mente na tarde desta quarta-
-feira (8) durante uma entrevista 
coletiva no Centro de Operações, 
na Cidade Nova. É o quarto adia-
mento anunciado pela Prefeitura 
do Rio na implementação plena 
do sistema de bilhetagem do 

município. A Secretaria Munici-
pal de Transporte entendeu que 
não haveria tempo hábil para con-
cluir o cadastramento de todos 
os usuários para o início do fun-
cionamento exclusivo do Jaé nos 
modais de transporte municipal. 
O início estava previsto para o 
dia 1 de fevereiro. A Secretaria 
de Estado de Transportes e Mobi-
lidade Urbana já entendia que não 

haveria tempo para concluir a inte-
gração do Riocard com o novo sis-
tema de bilhetagem do município. 
Nos últimos dias, idosos e pessoas 
com deficiência enfrentaram lon-
gas filas no posto de atendimento 
do Jaé na sede da Prefeitura, tam-
bém na Cidade Nova, região Cen-
tral do Rio. Ainda não há nova 
data prevista para o início pleno 
do sistema de bilhetagem.
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O ano de 2025 mal come-
çou, e já há a possibili-
dade de greve na rede 
municipal de Cabo Frio 

a partir desta semana. O prefeito, 
Serginho Azevedo, anunciou à 
noite que a folha de pagamento 
de dezembro de 2024 será paga de 
forma parcelada em até 10 vezes. 
No entanto, durante conversa 
com a Folha, a coordenadora do 
Sindicato Estadual dos Profissio-
nais de Educação (Sepe Lagos), 
Denize Alvarenga, afirmou que, 
caso o salário de dezembro não 
fosse pago até o dia 8 de janeiro, 
a categoria poderia decretar greve 
em assembleia marcada para esta 
quinta-feira, 9 de janeiro.
Denize afirmou: "Tivemos uma 
assembleia nesta segunda-feira, 
6 de janeiro, onde aprovamos o 

estado de greve, situação em que 
os trabalhadores alertam os gover-
nantes sobre a possibilidade de 
uma greve a qualquer momento. 
Convocamos uma nova assem-
bleia para quinta-feira. Se o salá-
rio não for pago no quinto dia 
útil (amanhã), a categoria pode 
entrar em greve." Ela fez questão 
de reforçar a exigência de que o 
pagamento fosse feito de forma 
integral, sem parcelamento.
Após o anúncio do prefeito, Denize 
fez diversos desabafos nas redes 
sociais, questionando a atitude do 
governo municipal. “Minhas con-
tas não estão parceladas. Estamos 
desde maio avisando. A Câmara 
sabia, o MP sabia, ninguém fez 
nada para evitar o rombo. Nós 
vamos pagar o pato? O salário 
de dezembro não é do governo 

anterior, é nosso. Pare de falar que 
o salário do seu governo estará 
em dia. Queremos nosso salá-
rio de dezembro inteiro. Como 
tem coragem de propor parce-
lamento? Isso é calote!”, desa-
bafou nas redes sociais.
Em vídeo postado à noite, o pre-
feito Serginho Azevedo reafirmou 
que, ao assumir a administração 
de Cabo Frio, encontrou uma 
situação financeira extrema-
mente difícil, herdada da gestão 
anterior. "Como representante de 
todos os cidadãos de Cabo Frio e 
em respeito aos servidores muni-
cipais, venho a público informar 
as medidas que serão tomadas 
para garantir o equilíbrio finan-
ceiro e honrar os compromis-
sos assumidos com cada um de 
vocês", afirmou o prefeito.

Segundo o prefeito, não há recur-
sos suficientes em caixa para 
quitar a folha de pagamento de 
dezembro de 2024, cujo venci-
mento seria no dia 7 de janeiro. 
Para resolver a situação de forma 
responsável, foi definido um cro-
nograma de pagamentos. O salá-
rio de janeiro de 2025 será pago 
integralmente até o dia 28 de 
janeiro, e as folhas de 2025 serão 
quitadas dentro do mês vigente. 
Já o salário de dezembro de 
2024 será pago em 10 parcelas 
mensais, com o primeiro paga-
mento sendo realizado em 15 de 
janeiro. As folhas da Educação 
de dezembro de 2024 serão qui-
tadas em três parcelas mensais, 
com recursos do FUNDEB.
Para garantir o equilíbrio finan-
ceiro e cumprir com as obriga-
ções, o governo municipal adotará 
medidas como o contingencia-
mento de 30% nas nomeações 
de cargos comissionados, man-
tendo apenas os essenciais para o 
funcionamento da administração 
pública. Além disso, será reali-
zada uma redução de quase R$ 20 
milhões na folha de pagamento, 
corrigindo excessos de contrata-
ções, autônomos e gratificações 
concedidas de forma indevida.
O prefeito finalizou seu comuni-
cado afirmando que a transpa-
rência e a responsabilidade fiscal 
são prioridades para sua gestão. 
"À medida que a arrecadação do 
município aumentar, faremos o 
possível para antecipar o paga-
mento das parcelas pendentes, 
sempre com seriedade e respeito 
aos nossos servidores", concluiu.

Dr. Serginho anuncia que salários de 
dezembro serão pagos de forma parceladaFestival de verão 2025 

começa no dia 10 

Saquarema se prepara 
para mais uma edição 
do Festival de Verão, 

promovido pela Prefeitura, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Esporte, Lazer 
e Turismo. Já consolidado 
como um dos principais 
eventos da cidade, o festival 
promete atrair moradores 
e turistas, entre janeiro e 
fevereiro, com uma progra-
mação repleta de música, 
esporte e muito lazer.
A abertura do festival 
será marcada por um 
show especial da banda 
de reggae Maneva, no dia 
10 de janeiro, às 23h, na 
Praça do Coração, no Cen-
tro. Maneva é um grupo de 
reggae formado em 2005, 
na cidade de São Paulo. É 
composto por Tales de Polli 
(voz e violão), Felipe Sousa 
(guitarra), Fernando Gato 
(baixo), Diego Andrade (per-
cussão) e Fabinho Araújo 
(bateria). Seu nome tem ori-
gem africana e significa pra-
zer.  Com quase duas déca-
das de trajetória e hits que 
tocam nas rádios de todo o 
país, o grupo soma mais de 
4 milhões de ouvintes nas 
plataformas digitais e dis-
ponibilizou recentemente 
o álbum “Origem”.
Além de Maneva, o festi-
val contará com shows de 
grandes nomes da música, 
como Leoni, João Gabriel, 
Monobloco, Grupo Bom 
Gosto, Raimundos e Grupo 
Balacobaco, oferecendo um 
repertório diversificado que 
agrada a todos os públicos.
Esportes e lazer para todos
O Festival de Verão vai 
além da música, promo-
vendo competições espor-
tivas gratuitas até o dia 9 de 
fevereiro. As modalidades 
incluem altinha, Futmesa, 
Futebol de Praia, Beach Ten-
nis, Futevôlei, Vôlei de Praia, 
Skimboard, Canoa OC6, 
SUP, Bodysurf, Bodyboard 
e Surf, com atividades rea-
lizadas em diversos pontos 
da cidade.
Interessados em participar 
das competições podem 
se inscrever pelo aplicativo 
Colab, através do link https://

workflow-iframe.colab.
re/676386e4c43155948b-
0309b3/?connectionStrin-
g=O%2Fno zPB6LxDGo-
8FM4TxahSTY4ru3dM2CUR-
weOqjPKFuXUwIUI%2B24Z-
3T%2BOE77vpZfMnPrl9m-
ZlAobBjf3UFaUD0xGYdLP-
ZTjokuVdFxk%2BcY6WBX-
qKJLe3oWOhQ3tcD9cm-
2Fr6Lk6rJxdv2S1vur z-
j 7 B R G d e M y 6 h 8 % 2 B -
8se7XMNRPiaCkuJ6w-
7 F H m1 n g U O u G1 I 4 J % 
2FO 0 0U0 0 ONaKluiyT-
Gu%2BK%2F9zwPVS%2B-
NaHQPjHbDhN55Iwao6c%-
2Fm5gHe5A3i5tqMjm%2B-
8qKWfjJMs9rilAmL8lyW-
FUAgILz9HXsnI9J97Sxy%2F-
jHH7U0zE6PLJF1iJz8DAep-
f2HuFulwGDXM52ZX9l-
W7Ctg%3D%3D&identi-
fier=e6543b60-e4b9-485e-
-9363-f98f637c856f, ou 
presencialmente na sede 
da Secretaria de Esporte, 
Lazer e Turismo, localizada 
na Praça dos Pescadores, 
no Centro. O atendimento 
funciona de segunda a sex-
ta-feira, das 9h às 17h.
“O Festival de Verão é um 
marco no calendário de 
Saquarema, que propor-
ciona momentos de diver-
são, integração e lazer para 
moradores e visitantes. Este 
ano, preparamos uma pro-
gramação ainda mais espe-
cial, com atrações que vão 
do esporte à música de qua-
lidade”, destacou o secre-
tário de Turismo, Rafael 
Castro.
A programação dos shows
10/01 – Show Maneva – 
Praça do Coração
18/01 – Show Leoni – Praça 
do Coração
25/01 – Show João Gabriel 
– Praça do Coração
01/02 – Show Monobloco 
– Praça do Coração
08/02 – Show Grupo Bom 
Gosto – Praça do Coração
15/02 – Show Raimundos – 
Praça do Coração
22/02 – Show Balacobaco 
– Praça do Coração
Mais informações sobre 
o Festival de Verão 2025 
podem ser obtidas nas 
redes sociais da Prefeitura 
de Saquarema.

  SAQUAREMA 
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Uma mulher e sua 
filha, que estavam 
a bordo de um ôni-
bus de turismo que 

capotou na BR-070 em outu-
bro de 2023, serão indeni-
zadas pela empresa Iristur 
Transporte e Turismo Ltda., 
responsável pelo coletivo. A 
decisão foi tomada pelo Tri-
bunal de Justiça do Distrito 
Federal e Territórios (TJDFT). 

A 4ª Vara Cível de Taguatinga, 
em sentença publicada em 
19 de dezembro, condenou 
a empresa a pagar R$ 100 
mil à mulher e R$ 50 mil à 
filha dela, que, na data do aci-
dente, tinha apenas 3 anos. 
Os valores correspondem a 
danos morais.
O acidente ocorreu quando 
o motorista, após receber 
ordem de parada de agentes 

da Polícia Rodoviária Federal 
(PRF), fugiu em alta veloci-
dade, tentando escapar de 
uma blitz. O ônibus, que rea-
lizava transporte clandestino 
de passageiros, vinha do 
Maranhão e seguia rumo a 
Brasília. Durante a fuga, o 
motorista perdeu o controle 
do veículo, que capotou no 
canteiro central da BR-070, 
em Águas Lindas de Goiás. O 

acidente resultou em cinco 
mortes e 15 feridos. O clima 
chuvoso e os pneus care-
cas do veículo agravaram a 
situação.
A mulher que foi indenizada 
sofreu fraturas no fêmur, 
traumatismo craniano e 
embolia pulmonar, que a 
impediram de trabalhar. A 
filha, por sua vez, sofreu 
traumas psicológicos, consi-
derando a gravidade do aci-
dente e sua idade na época. 
O juiz José Rodrigues Cha-
veiro Filho reconheceu os 
danos causados à criança, 
que teve sua infância mar-
cada pelo desastre.
O ônibus operava de 
maneira irregular, e o moto-
rista tentou despistar fis-
cais da Agência Nacional 
de Transportes Terrestres 
(ANTT), após ser vistoriado. 
Quando tentava fugir, per-
deu o controle, causando o 
acidente. No dia seguinte, 
o motorista e o pai dele, 
dono da empresa, foram 
presos. Eles respondem por 
homicídio doloso, com dolo 
eventual.

Na quarta-feira (8/1), 
uma funcionária da 
Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz) foi 

ferida dentro das instalações 
da instituição durante uma 
operação policial em Man-
guinhos, zona norte do Rio 
de Janeiro, que resultou na 
morte de quatro suspeitos 
em confronto com a polícia. 
A operação tinha como obje-
tivo criminosos que estariam 
fugindo da área, e um vigi-
lante foi preso durante a ação. 
A mulher atingida, conforme 
a Fiocruz, foi ferida por esti-
lhaços após um tiro atingir o 
vidro da sala de automação 
do Instituto de Tecnologias 
em Imunobiológicos [Bio-
-Manguinhos], a fábrica de 

vacinas da instituição. Ela foi 
imediatamente atendida e 
passa bem, segundo a nota 
oficial da Fundação. “Um pro-
jétil atingiu o vidro da sala de 
Automação, de Bio-Mangui-
nhos, fábrica de vacinas da 
Fiocruz, e uma trabalhadora 
recebeu atendimento médico 
por conta dos estilhaços”, 
informou a Fiocruz.
Além disso, a Fundação 
revelou que o vigilante res-
ponsável pela desocupação 
e interdição da área, como 
medida de segurança, foi 
preso durante a operação. 
Ele foi acusado de auxiliar 
criminosos na fuga durante 
a incursão policial. A Fiocruz 
afirmou que um supervi-
sor da empresa que presta 

serviços à instituição foi 
levado de forma arbitrária 
à delegacia, algemado pelos 
policiais.
A Polícia Civil confirmou a pri-
são em flagrante do vigilante, 
alegando que ele estava aju-
dando traficantes a escapar 
da comunidade durante 
a ação. No entanto, a Fio-
cruz contestou essa versão, 
afirmando que o preso era 
apenas um funcionário da 
segurança patrimonial da ins-
tituição. A Fundação também 
criticou a atuação da Polícia 
Civil, alegando que a ação foi 
arbitrária e realizada sem a 
devida autorização ou comu-
nicação prévia à Fiocruz, colo-
cando em risco a segurança 
de trabalhadores e alunos. A 

Prefeitura do Rio informou 
que, durante o confronto, a 
Avenida Leopoldo Bulhões foi 
interditada.
A operação foi conduzida 
por agentes da Delegacia de 
Roubos e Furtos de Cargas 
(DRFC), da 21ª DP (Bonsu-
cesso) e da Coordenadoria 
de Recursos Especiais (Core), 
com o objetivo de combater 
roubos e receptação de car-
gas. Durante as diligências, 
criminosos da região reagi-
ram atirando, o que resultou 
no tiroteio e nas mortes dos 
quatro suspeitos. A Fiocruz e 
a Polícia Civil continuam tro-
cando versões sobre os fatos, 
e a situação gerou grande 
apreensão entre os funcio-
nários e moradores da região.

Operação policial na Fiocruz 
acaba com vigilante preso

 DISTRITO FEDERAL 

Família a bordo de ônibus que capotou 
ao fugir da PRF será indenizada

Por Amaury Oliveira

Sete capitais brasileiras 
começaram 2025 com 
aumento das tarifas dos 

ônibus. São Paulo, Rio Janeiro, 
Florianópolis, Belo Horizonte, 
Natal, Recife e Salvador. O 
maior aumento foi de Flo-
ripa que teve reajuste de 15% 
passando para $6,90, tendo 
variações para baixo com car-
tão cidadão e tarifa social.
Os serviços não atendem as 
necessidades dos usuários 
frustrando as expectativas da 
população de um transporte 
de qualidade pelo valor pago 
nas tarifas.
No Rio de Janeiro, a tarifa 
passou para $4,70. O reajuste 
foi de 9,30% ficando acima da 
inflação.
O dor de cabeça que os usuá-
rios do transporte coletivo 
estão passando no Rio é pela 
troca do cartão RioCard que 

estava sendo usado por mais 
de 20 anos e agora vai ser 
substituído pelo cartão JAÉ. 
A prefeitura depois de anun-
ciar a data de operação do 
novo cartão teve que adiar 
pois o Já É não conseguiu 
fazer contratos de parcerias 
complementares para ter a 
integração com as barcas, 
metrô e linhas interestaduais 
de ônibus.
Tem coisas que não dá para 
entender! A migração para o 
cartão JAÉ estava em curso 
desde 2024. Pelo contrato de 
conceção que foi estabele-
cido, o novo cartão tem data 
para substituir o RioCard. 
Da maneira que o poder 
público trata o serviço que 
vai atender o deslocamento 
de milhares de pessoas, com 
certo descaso, colocando a 
população em pavorosas.
Jaé ?

'Ainda estamos aqui', diz 
Lula sobre tentativa de 
golpe em 8 de janeiro

A depredação das sedes dos 
Três Poderes em Brasília, 
provocada por manifes-

tantes bolsonaristas em defesa 
de um golpe de Estado, comple-
tou dois anos nesta quarta-feira 
(8). Para relembrar a gravidade 
dos episódios e reforçar a impor-
tância da democracia, o presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) realizou uma cerimônia no 
Palácio do Planalto, com a pre-
sença de diversas autoridades. 
Em seu discurso, Lula afirmou: 
“Estamos aqui para dizer que 
estamos vivos e que a democra-
cia está viva, ao contrário do 
que planejavam os golpistas de 
8 de janeiro de 2023”. Ele ainda 
se referiu aos articuladores 
da tentativa de golpe como 
“aloprados” e lembrou que, 
em seu plano, estavam pre-
vistos assassinatos, incluindo o 
dele, do vice-presidente eleito, 

Geraldo Alckmin, e do ministro 
Alexandre de Moraes.
Estiveram presentes ministros 
do governo, representantes 
do Congresso, e os chefes das 
Forças Armadas. Também foi 
lida uma carta do presidente 
do STF, Luís Roberto Barroso, 
que enfatizou a importância 
da responsabilização pelos 
crimes de 8 de janeiro, rei-
terando a defesa da demo-
cracia. Lula também assinou 
o decreto de criação do Prê-
mio Eunice Paiva de Defesa da 
Democracia, que reconhecerá 
anualmente aqueles que con-
tribuírem para a preservação 
e consolidação da democra-
cia no Brasil. O evento contou 
ainda com a participação de 
movimentos pró-democracia, 
que reforçaram a importância 
da punição dos responsáveis 
pelos ataques.

POLÍTICA NACIONAL 

Aumento das tarifas dos 
ônibus! “Presente de grego” 

para população

PAPO RETO SEM MIMIMI

Governo discute mexer 
no teto de juros do 

consignado do INSS

O governo convocou para 
a tarde desta quinta-
-feira (9/1) uma reunião 

extraordinária do Conselho 
Nacional de Previdência Social 
(CNPS) para discutir possíveis 
mudanças no teto de juros do 
crédito consignado do Insti-
tuto Nacional do Seguro Social 
(INSS). A medida busca reavaliar 
as condições atuais da modali-
dade de empréstimo para apo-
sentados e pensionistas.
Os bancos, por sua vez, contes-
tam no Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) o teto imposto às taxas 
de juros do crédito consignado, 
argumentando que os reajus-
tes têm dificultado a oferta de 
crédito. A principal razão seria 
a alta da taxa básica de juros, a 
Selic, que impacta diretamente 
as taxas de juros cobradas pelos 
bancos. Em sua última reunião 
de 2024, o Comitê de Política 
Monetária (Copom) do Banco 
Central (BC) decidiu aumentar 
a Selic de 11,25% ao ano para 

12,25% ao ano, e a expectativa 
para a próxima reunião, que 
acontecerá entre os dias 28 e 
29 de janeiro de 2025, é de mais 
uma alta. 
Com o teto máximo já estipu-
lado para os juros do crédito 
consignado pelo INSS, os bancos 
afirmam que não conseguem 
absorver essa taxa e, como con-
sequência, estão reduzindo a 
oferta de crédito aos benefi-
ciários. O crédito consignado do 
INSS é uma alternativa popular, 
permitindo que aposentados e 
pensionistas comprometam até 
45% de sua renda mensal com 
a modalidade.
A reunião contará com a pre-
sença de Adroaldo da Cunha 
Portal, secretário do Regime 
Geral de Previdência Social 
(SRGPS/MPS), Alessandro 
Antonio Stefanutto, presidente 
do INSS, e Benedito Adalberto 
Brunca, diretor do Departa-
mento do Regime Geral de 
Previdência Social.

ECONOMIA 

A mulher foi atingida por estilhaços após um disparo atingir o vidro. O 
vigilante foi preso em flagrante, suspeito de colaborar na fuga de traficantes.
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET
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Espetáculo “ZONA LÉSBICA” estreia 
temporada gratuita no CCBB RJ

"ZONA LÉSBICA" celebra histórias de mulheres lésbicas, trazendo humor e sensibilidade 

 PROGRAMAÇÃO 

Botafogo Samba Clube retoma 
ensaios de rua nesta sexta, 10

Se preparando para 
estrear na Marquês 
de Sapucaí, a Botafogo 

Samba Clube retomará os 
ensaios de rua nesta sexta-
-feira, 10 de janeiro.  A con-
centração será na rua José 
dos Reis, nº 562, em torno 
do Estádio Nilton Santos, a 
partir das 19h.
Não há mais vagas para 
alas na escola, mas os inte-
ressados podem adquirir 
fantasias de composições 
através do whatsapp (21) 
97467-4167.

A Botafogo Samba Clube 
abrirá o carnaval da Série 
Ouro, dia 28 de fevereiro, na 
Marquês de Sapucaí, com o 

enredo “Uma gloriosa his-
tória em preto e branco”, 
desenvolvido pelo carnava-
lesco Alex de Souza.

Última apresentação:  
“Contarolando Histórias” 
Com o propósito de 

incentivar a criativi-
dade e o autoconhe-

cimento através da conta-
ção de histórias, o Festival 
“Contarolando Histórias” tem 
ocupado diferentes espaços 
ao ar livre, circulando pela 
Zona Norte do Rio. A última 
programação será realizada 
neste sábado (11), às 15h, 
no Parque Madureira. Inclu-
sivo em Libras, o festival é 
aberto a todas as idades, 

especialmente crianças em 
idade de alfabetização até 
12 anos, fase em que estão 
desenvolvendo sua expres-
são oral. Para mais informa-
ções, acesse o Instagram @
contarolandohistorias
Entre as atividades que 
encerram este circuito, está a 
oficina "O Nariz do Palhaço e 
o Seu Olhar Brincante”, além 
disso a peça “Ninho de Histó-
rias - Mel Xakriabá” e "Histó-
rias de Princesas Guerreiras" 

apresentado pelo Grupo Tea-
tral Aslucianas, com narrati-
vas que exaltam o empode-
ramento feminino. Também 
terá a participação da pales-
trante Cátia Nunes.
SERVIÇO
Data e horário: 11/01 
(sábado), às 15h
Local: Parque Madureira
Endereço: R. Soares Cal-
deira, 115 - Madureira, Rio 
de Janeiro - RJ
Classificação: Livre

O e s p e t á c u l o 
"ZONA LÉSBICA" 
estreia no dia 10 
de janeiro no 
Centro Cultural 

Banco do Brasil (CCBB RJ). A 
temporada gratuita acontece 
no Teatro III, com apresen-
tações de quinta a domingo 
— às 19h nas quintas, sextas 
e sábados, e às 18h aos domin-
gos — até 2 de fevereiro. Ses-
sões dos dias 12, 16, 18, 23, 24 
e 31 de janeiro e 1º de feve-
reiro terão acessibilidade em 
LIBRAS e audiodescrição.
Escrita por Verônica Bonfim, a 
peça é uma celebração artís-
tica que combina humor, sensi-
bilidade e representatividade, 
ao mesmo tempo que aponta 
para as lutas ainda necessárias 
por direitos e visibilidade das 
mulheres lésbicas e corpos 
dissidentes. Com uma equipe 
criativa inteiramente LGBT-
QIAPN+, o espetáculo mistura 
teatro e performance para 
criar um manifesto potente 
e transformador.
"ZONA LÉSBICA" reúne sete 
mulheres — Dani Nega, Caro-
lina Godinho, Iasmin Patacho, 
Jéssica Lamana, Monique 
Vaillé, Nely Coelho e Verônica 
Bonfim — que, além de atuar, 
trouxeram à cena depoimen-
tos e experiências pessoais. 
Uma peça mergulhando nas 
potências e desafios vividos 
por mulheres lésbicas, ao 

mesmo tempo que reivindica 
e celebra sua história.
No coração da narrativa está 
Zami, um espaço utópico 
imaginado como um refúgio 
para corpos dissidentes. Este 
lugar simbólico representa o 
desejo coletivo das persona-
gens de viverem sem medo, 
em plenitude e acolhimento, 
construindo uma realidade 
onde o amor e a liberdade 
prevalecem.
As idealizadoras Carolina 
Godinho, Dani Nega e Moni-
que Vaillé destacam o cará-
ter transformador do espe-
táculo: "Mais do que contar 
nossas histórias, elevamos 
nossas vozes e vislumbramos 
um futuro em que possamos 
existir livremente, sem limi-
tações." Para a dramaturga 
Verônica Bonfim, o projeto é 
também uma homenagem às 
mulheres que pavimentaram 
o caminho: "É uma dramatur-
gia para falar de mulheres que 
amam mulheres e, sobretudo, 
celebrar nossa existência! A 
todas que tiveram que sangrar 
para que hoje pudéssemos 
seguir vivas e orgulhosas. É 
por elas! É por nós! É para 
todas, todos e todes!"
Sob direção de Simone 
Beghinni, o espetáculo 
expande os limites da cena 
tradicional. Para Beghinni, "o 
palco é um lugar de urgência, 
onde se pode questionar, criar 

e transcender. É uma lente de 
aumento que coloca a huma-
nidade em xeque, um reduto 
para (re)invenção."
O projeto foi contemplado 
pelo edital emergencial 
"EVOÉ! RJ", da Secretaria de 
Estado de Cultura e Econo-
mia Criativa do Rio de Janeiro, 
via Lei Paulo Gustavo. A peça 
é uma celebração artística 

que aponta para as lutas 
ainda necessárias, combi-
nando humor, sensibilidade 
e representatividade.
SERVIÇO:
Espetáculo “Zona Lésbica”
Temporada: 10 de janeiro a 2 
de fevereiro de 2025
Quando: de quinta a sábado 
às 19h, domingo às 18h
Duração: 85 minutos

Classificação: 16 anos
Ingressos: Gratuitos  - dispo-
níveis na bilheteria física ou 
no site do CCBB (bb.com.br/
cultura)
Local: Centro Cultural Banco 
do Brasil - Teatro III
Endereço: Rua Primeiro de 
Março, 66 - Centro, Rio de 
Janeiro (RJ)
Tel. (21) 3808-2020 | ccbbrio@

bb.com.br
Informações sobre programa-
ção, acessibilidade, estacio-
namento e outros serviços: 
bb.com.br/cultura
Confira a programação com-
pleta também nas redes 
sociais:
x.com/ccbb_rj | facebook.
com/ccbb.rj | instagram.com/
ccbbrj

Sucesso com Luisa Perisse e Castorine, 
“Camareiras” volta aos palcos 

A espera terminou! 
Luisa Perisse e Casto-
rine estão de volta aos 

palcos com a hilariante comé-
dia musical “Camareiras”, que 
chega à sua última tempo-
rada no Teatro dos Quatro, no 
Shopping da Gávea, de 16 de 
janeiro a 27 de fevereiro, sem-
pre às quintas-feiras, às 20h.
A peça retrata a rotina de Sil-
vinha (Luisa Perisse) e Man-
dala (Castorine), camareiras 
do “Grand Hotel”, a hospe-
daria mais famosa e antiga 
da orla carioca. Cansadas de 
serem humilhadas e subesti-
madas pelos superiores, elas 

decidem entrar na festa de 
aniversário do hotel, como 
um suspiro de seus dias. No 
entanto, elas não espera-
vam que haveria um roubo 
do maior bem do estabele-
cimento: um rubi. E o que 
ninguém sabia é que o Gran 
Hotel enfrentava dívidas infi-
nitas, que seriam pagas lei-
loando a exuberante joia.
Silvinha é focada no trabalho, 
enquanto Mandala está sem-
pre procurando alguma aven-
tura para fugir do batente, e 
acaba levando sua parceira 
junto. Com suas personali-
dades contrastantes, as duas 

embarcam no desafio de 
investigar os hóspedes para 
descobrir o verdadeiro ladrão, 
recuperar o rubi e provar sua 
inocência.
Local: Teatro dos Quatro – 
Shopping da Gávea – Rua Mar-
quês de São Vicente, 52, loja 
265, 2o andar, Gávea – Rio 
de Janeiro
Temporada: de 16 de janeiro 
a 27 de fevereiro, sempre às 
quintas, às 20h
Entrada: R$ 80 (inteira) e 
R$ 40 (meia-entrada), ven-
das pelo https://bileto.sym-
pla.com.br/event/101485/
d/293187/s/1996443 
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João Fonseca está muito 
perto de disputar seu 
primeiro Grand Slam. Na 

quarta-feira, o brasileiro de 18 
anos venceu o atleta de Hong 
Kong, Coleman Wong, com par-
ciais de 6/0 e 6/3, incluindo 
um "pneu" no primeiro set. 
Na próxima fase, João enfren-
tará o argentino Thiago Tirante. 

Caso vença, garantirá sua vaga 
no Aberto da Austrália.
Com 12 vitórias consecutivas e 
dois títulos recentes, no Next 
Gen ATP Finals e no Challenger 
de Camberra, João se aproxima 
do top 100 do ranking mun-
dial. Seus resultados têm sido 
impressionantes, e ele chega 
com grande confiança para 

a fase final do qualificatório.
Além de João, Thiago Mon-
teiro também está na ter-
ceira rodada do qualifying, 
após vencer o francês Valen-
tin Hoyer por 2 sets a 0 (7/6 
(1) e 6/3). Já Thiago Wild e Bia 
Haddad Maia estão garanti-
dos nas chaves principais de 
Melbourne.
Laura Pigossi, por outro lado, 
perdeu para a suíça Viktorija 
Golubic, também por 2 sets 
a 0 (6/2 e 6/2), e está fora 
dos simples. O qualifying do 
Australian Open conta com 
128 homens e 128 mulheres, 
e após três rodadas, entre 6 
e 9 de janeiro, 16 tenistas de 
cada naipe avançarão para as 
chaves principais. O torneio, 
um dos mais tradicionais do 
circuito, sempre abre a tem-
porada de tênis.

O atacante Joaquín Lavega 
chegou ao Fluminense 

com grandes expectativas 
para a temporada 2025. 
Embora sua apresentação 
ao clube só aconteça em 
fevereiro, o jogador já tem 
um vínculo especial com a 
camisa tricolor. Em sua pri-
meira entrevista após assinar 
contrato, Lavega revelou que 
possui duas camisas antigas 
do Fluminense. A primeira foi 
usada pelo meia equatoriano 
Júnior Sornoza, nos anos de 
2017 e 2018, e a outra nunca 
foi vendida ou utilizada em 
jogos oficiais. Trata-se do 
último modelo produzido pela 
Adidas, na transição de 2014 
para 2015, que foi entregue 
exclusivamente a torcedores 
que financiaram a construção 
do CT Carlos Castilho.
Lavega explicou que as cami-
sas foram herdadas de seu 
avô, que tem contatos na 
família, e que ele as guarda 
com carinho. "Uma do Sor-
noza, uso em casa. Gosto 
muito dela", disse o atacante 
uruguaio. Aos 19 anos, Lavega 
se junta a outros dois uru-
guaios no elenco tricolor: o 
meia David Terans e o volante 
Facundo Bernal, que desem-
penhou papel importante em 
sua chegada ao clube. Lavega 
e Bernal são amigos de sele-
ção de base e se aproximaram 
ainda mais com a recente con-
vocação para a seleção prin-
cipal do Uruguai. Lavega des-
tacou a relação de amizade 
com Facundo e expressou a 
expectativa de ser ajudado 
por ele na adaptação ao 
novo time. Com a chegada 
de Lavega, o Fluminense for-
talece sua legião estrangeira, 
que conta com nove jogado-
res de fora do Brasil para a 
temporada 2025. A contrata-
ção de Canobbio deve fazer 
o clube atingir o número de 
dez atletas estrangeiros no 
elenco.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Real Madrid e Mallorca se enfrentam nessa 

Quinta-feira (09), às 16h (horário de Brasília), 
noKing Abdullah Sports City (Jeddah), pela 
Supercopa da  Espanha.

Real Madrid X Mallorca

Reforço do 
Fluminense, 

Joaquín Lavega 
revela ter 

camisas antigas 

Botafogo recebe três propostas 
para vender Luiz Henrique

João Fonseca vence tenista de 
Hong Kong e avança no quali 

DIA DE JOGO

Papo de 
BOLEIRO
POR AMAURY OLIVEIRA 

 COLUNA 

Divergência na premiação pela conquista 
da libertadores e do brasileirão

Está tendo divergências 
entre John Textor e os 
jogadores que conquis-

taram a taça Libertadores e 
o campeonato Brasileiro pelo 
Botafogo. A alegação dos 
jogadores é que ainda não 
foi pago o 13º salário, férias 
e as premiações das duas 
competições.
O CEO da SAF alega que está 
dentro do prazo as premiações 
pois o clube recebeu os valo-
res pela conquista das compe-
tições no dia 27/12/24, sendo 

depositado pela    CONMEBOL 
e CBF. Essa é a única dívida 
pendente que será paga á par-
tir do dia 17 de janeiro na nota 
que o clube publicou. 
Pelo que foi dito pelos joga-
dores existia uma tabela de 
premiação que não deve ser 
cumprida. Se tudo que está 
sendo falado pelos os atletas 
tiver veracidade, a SAF está 
fora dos seus propósitos pois 
em uma gestão que se coloca 
no campo do profissionalismo 
não cabe medidas amadoras.

Três clubes estran-
geiros formalizaram 
propostas por Luiz 
Henrique: a Fioren-

tina, da Itália, e dois times da 
Premier League, cujos nomes 
ainda não foram revelados. 
O Botafogo considera todas 
as ofertas financeiramente 
vantajosas, e o atacante agora 
precisará decidir seu próximo 
destino.
Luiz Henrique tomou a deci-
são de deixar o Brasil ime-
diatamente, com o Lyon, da 
França, ainda sendo uma 
opção viável. O clube fran-
cês pertence à Eagle Football, 
rede que também é dona do 
Botafogo, e faz parte das 
alternativas para o jogador. 
A equipe de gestão do atleta, 
liderada pelo empresário John 
Textor, aprovou as três ofer-
tas, o que abre um leque de 
opções para o atacante em 

2025. Caso escolha o Lyon, 
Textor gostaria que Luiz Hen-
rique disputasse o Mundial de 
Clubes pelo Botafogo, entre 
15 de junho e 13 de julho. No 
entanto, o atleta desejaria se 
estabelecer logo no futebol 
europeu e, por isso, o retorno 
temporário ao Botafogo não 
é considerado uma opção 
viável. As negociações com 
a Fiorentina também conti-
nuam, sendo que o clube ita-
liano fez uma nova investida, 
aumentando a proposta após 
a primeira proposta ter sido 
recusada. Além disso, dois clu-
bes da Premier League tam-
bém apresentaram propostas 
formais.
O valor das ofertas agradou 
John Textor, que, como fez 
durante todo o processo de 
contratação de Luiz Henrique, 
deixa a escolha nas mãos do 
jogador. A tendência é que o 

atacante deixe a rede da Eagle 
Football, em uma movimen-
tação que indica sua transfe-
rência para o futebol europeu.
Porém, o Lyon atravessa uma 
situação financeira delicada. 
Em novembro, a Direção 
Nacional de Controle e Gestão 
da Liga de Futebol Profissio-
nal da França proibiu o clube 
de realizar contratações na 
janela de janeiro e o ameaçou 
com o rebaixamento caso não 
resolva suas finanças até o 
fim da temporada. Para ins-
crever Luiz Henrique, o clube 
precisaria anular a proibição 
de transferências até o dia 3 
de fevereiro, quando fecha a 
janela de contratações.
Além da saída de Luiz Hen-
rique e Almada, que são os 
principais nomes na lista de 
saídas, o Botafogo já conta 
com 11 jogadores e o técnico 
Artur Jorge fora do clube. 

Outros atletas que deixaram 
o Glorioso são o goleiro Gatito 
Fernández, o lateral-direito 
Rafael, os zagueiros Adryelson 
e Pablo, os laterais-esquer-
dos Marçal e Hugo, além dos 
meio-campistas Tchê Tchê, 
Eduardo e Romero.
A equipe alvinegra ainda 
não anunciou contratações 

Vasco procura Victor Sá e 
deixa portas abertas para 

negociação no meio do ano
O Vasco busca reforçar seu setor 
ofensivo e procurou o atacante 
Victor Sá, do Krasnodar, da Rús-
sia. O contato foi feito direta-
mente com o jogador pelo dire-
tor técnico Felipe, mas nenhuma 
proposta formal foi realizada 
ao clube russo, que não está 
disposto a liberar o atleta neste 
momento. A diretoria vascaína, 
porém, deixou as portas aber-
tas para uma negociação futura, 
possivelmente no meio do ano, 
quando a temporada europeia 
se encerra.
Victor Sá, que jogou no Bota-
fogo entre 2022 e 2024, tem 
um filho no Rio de Janeiro, o 
que pode influenciar sua decisão 
de retornar à cidade no futuro. 
Além do Vasco, Internacional e 
Santos também demonstraram 

interesse pelo jogador nesta 
janela de transferências.
A contratação de um atacante 
de lado é uma das prioridades 
do Vasco. Com 30 anos, Victor 
Sá é titular do Krasnodar, líder 
do campeonato russo, e vem se 
destacando na temporada com 
19 jogos, três gols e cinco assis-
tências. Ele renovou seu con-
trato com o clube russo recen-
temente, estendendo o vínculo 
até junho de 2026.
Até o momento, o Vasco já acer-
tou quatro contratações para 
2025: o goleiro Daniel Fuzato 
(ex-Eibar), os zagueiros Lucas Oli-
veira (ex-Cruzeiro) e Lucas Freitas 
(ex-Juventude), e o meio-cam-
pista Tchê Tchê (ex-Botafogo). 
A busca por reforços segue em 
andamento.

para 2025, mas está prestes 
a fechar a troca de Tiquinho 
Soares por Jair, zagueiro do 
Santos. Outros nomes que 
estão na mira do clube carioca 
incluem os meio-campistas 
Bitello (Dínamo de Moscou), 
Marlon Gomes (Shakhtar 
Donetsk), Almirón (Newcas-
tle) e Muniain (San Lorenzo).


